

Programa “Mentorías en la universidad para estudiantes de secundaria con altas capacidades intelectuales”

Cincuenta estudiantes de secundaria de altas capacidades intelectuales participarán este curso en un programa de actividades educativas y culturales que organiza la Universidad de Murcia en colaboración con la Consejería de Educación, Formación Profesional y Empleo. La sesión inaugural tendrá lugar este jueves 14 de diciembre, de 17 a 19 h, en el Salón Hermenegildo Lumeras de la Facultad de Química.

Se trata de un proyecto innovador que arrancó el curso pasado como experiencia piloto con veinte estudiantes. Tras los buenos resultados conseguidos, este curso se ha decidido su continuidad y la ampliación a cincuenta estudiantes procedentes de veinticinco centros de la Región de Murcia.

Los objetivos del proyecto son proporcionar una oferta educativa complementaria para los estudiantes de altas capacidades intelectuales, acercándolos al entorno universitario, orientar e impulsar las vocaciones en diferentes áreas de conocimiento, y facilitar la coordinación entre la comunidad educativa de secundaria y la comunidad universitaria.

Los cincuenta seleccionados de este curso son estudiantes de 1º de bachillerato, de diferentes perfiles académicos, que visitarán cada dos semanas varias facultades e instalaciones del campus universitario de Espinardo, asistiendo a un total de seis sesiones que serán impartidas por profesores de la Universidad de Murcia especialistas en los distintos ámbitos del conocimiento. El programa se desarrollará desde este mes de diciembre hasta abril de 2024, en dos turnos de veinticinco estudiantes cada uno.

Los jóvenes realizarán un variado conjunto de actividades, unas comunes y otras específicas, divididos en tres grupos de acuerdo a su área de interés. En el grupo de Ciencia y Tecnología se realizarán talleres de física, de matemáticas y de bioquímica. El grupo de Ciencias de la Salud hará talleres de psicología, de salud visual y de tecnología de alimentos. Las sesiones del grupo de Ciencias Sociales y Humanidades tratarán sobre comunicación, economía y educación. Las actividades comunes consistirán en un show de experimentos científicos, una ruta geológica y un taller sobre filosofía e inteligencia artificial.

El proyecto se realiza a través del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleo de la Universidad de Murcia, en concreto por su Coordinación con Secundaria, cuya función es la promoción de actividades para estudiantes preuniversitarios; y, por parte de la Consejería de Educación, Formación Profesional y Empleo, a través del Equipo de Orientación Educativa y Psicopedagógica Específico de Altas Capacidades Intelectuales y del Servicio de Atención a la Diversidad de la Dirección General de Atención a la Diversidad, con funciones vinculadas a la identificación de alumnado con altas capacidades intelectuales y al desarrollo de programas de promoción del talento.

